



INFORMATION PRESSE

Nantes, le 29 septembre 2023

La Région lance « Pays de la Loire ma Région anti-gaspi »

Une démarche pour fédérer les acteurs du territoire pour lutter contre la précarité et le gaspillage alimentaire

Ce vendredi 29 septembre, journée internationale de sensibilisation aux pertes et gaspillage de nourriture, Pauline Weiss, conseillère régionale en charge d'égalité et d'innovation sociale a officiellement lancé la démarche « Pays de la Loire : Ma Région Anti-Gaspi » au siège de la Banque alimentaire de Loire-Atlantique en présence de Bernard Metais, président des Banques alimentaires des Pays de la Loire et de ses homologues de Loire-Atlantique, Maine-et-Loire, Mayenne, Sarthe, Vendée, et de Jérémie Guemas, président de SOLAAL Pays de la Loire.



La lutte contre la précarité et le gaspillage alimentaires ainsi que l'innovation sociale pour répondre aux enjeux sociaux et environnementaux de demain, sont des axes forts de la stratégie régionale « Egalité, Civisme et Engagement ». C'est dans ce cadre que la Région soutient les démarches innovantes portés les Banques alimentaires et SOLAAL Pays de la Loire.

- Le projet « Proxidon » pour récolter les invendus des petits commerces alimentaires porté par le réseau des banques alimentaires est accompagné à hauteur de 166 000 € sur 3 ans.
- Le déploiement de la plateforme de collectes et de redistribution de denrées agricoles portée par SOLAAL a reçu un soutien financier de 91 000 € sur 3 ans.



Au-delà du soutien financier, la Région souhaite fédérer les acteurs associatifs qui luttent contre la précarité et le gaspillage alimentaires. **La démarche « Pays de la Loire : Ma Région Anti-Gaspi » porte 3 ambitions :**

- 1- Soutenir les solutions déployées pour améliorer la collecte des dons alimentaires.
- 2- Favoriser le déploiement d'actions innovantes de dons alimentaires.
- 3- Renforcer l'échange des bonnes pratiques entre acteurs.

Pour rappel, la Région apporte son soutien depuis de nombreuses années aux acteurs associatifs qui luttent contre la précarité alimentaire. Pendant la crise sanitaire, la Région a notamment créé une véritable chaîne solidaire en achetant des denrées alimentaires redistribuées ensuite aux 4 grands réseaux d'aide alimentaire (Banques alimentaires, Secours populaire, Restos du Cœur et Croix-Rouge) grâce à l'appui de l'association SOLAAL (SOLidarité des producteurs Agricoles et des filières ALimentaires) dont l'objet est la collecte et la redistribution de dons agricoles. La participation de la Région pour cette opération unique en France s'est élevée à 1,4 M€.

CONTACT PRESSE 

Nadia Hamnache : nadia.hamnache@paysdelaloire.fr — 02 28 20 60 62